

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **V.1 Simpulan**

Sebagai kesimpulan dari analisis data yang telah diuraikan pada bab sebelumnya tentang analisis tingkat kesehatan bank berdasarkan metode RBBR pada KBMI III Periode 2023, dapat dikatakan bahwa:

1. Analisis Risk Profile bank KBMI III periode 2023 menunjukkan kemampuan yang baik dalam mengelola risiko kredit, dengan NPL Gross rata-rata 2,28% dan NPL Net rata-rata 0,81%, keduanya berada dalam kategori "Sehat" dan "Sangat Sehat". Namun, Loan to Deposit Ratio (LDR) rata-rata sebesar 107,65% berada dalam kategori "Kurang Sehat", menunjukkan potensi risiko likuiditas yang perlu diwaspadai. Upaya peningkatan pengawasan risiko, diversifikasi portofolio kredit, dan restrukturisasi kredit telah membantu menjaga stabilitas keuangan di tengah kondisi ekonomi yang menantang.
2. Bank KBMI III periode 2023 memiliki rata-rata penilaian komposit GCG sebesar 1,92 atau "Baik", yang menunjukkan keberhasilan dalam menerapkan prinsip-prinsip tata kelola yang baik. Penguatan struktur pengawasan, peningkatan kualitas pelaporan, penerapan teknologi mendukung transparansi operasional bank-bank ini, memastikan tata kelola yang efektif dan efisien.
3. Analisis Earnings pada bank KBMI III periode 2023 menunjukkan kinerja profitabilitas dan efisiensi operasional yang bervariasi. Indikator Return on Assets (ROA) rata-rata sebesar 1,75% menunjukkan kategori 1 atau "Sangat Sehat", sedangkan Return on Equity (ROE) rata-rata sebesar 10,97% menunjukkan kategori 3 atau "Cukup Sehat". Kategori "Sangat Sehat" juga memiliki Net Interest Margin (NIM) rata-rata sebesar 4,51%. Beban Operasional terhadap Pendapatan Operasional (BOPO) rata-rata 77,25% berada dalam kategori 1, yang berarti "Sangat Sehat". Hasil ini menunjukkan bahwa manajemen ekonomi yang responsif dan efektif menggunakan strategi diversifikasi, meningkatkan manajemen risiko, dan meningkatkan efisiensi operasional.

4. Analisis Capital pada Bank KBMI III periode 2023 menunjukkan rata-rata CAR sebesar 26,89%, berada pada peringkat komposit 1 atau "Sangat Sehat". Bank-bank KBMI III berhasil menjaga kecukupan modal untuk menghadapi risiko keuangan melalui penguatan struktur permodalan dan diversifikasi portofolio kredit, mendukung pertumbuhan keuangan yang berkelanjutan.

## V.2 Saran

Berdasarkan analisis dan pembahasan yang telah dilakukan, maka penulis dapat memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi pembaca dan penulis selanjutnya

Bagi pembaca dan penulis selanjutnya, hasil laporan tugas akhir ini dapat digunakan sebagai referensi dan pengetahuan untuk penyusunan laporan tugas akhir berikutnya, dengan berbagai topik perusahaan, untuk mengidentifikasi kemajuan pengetahuan. Hal ini akan membantu memperluas pemahaman mengenai penerapan RBBR di berbagai jenis bank.

2. Bagi Perbankan

Bagi perbankan, hasil penulisan ini dapat digunakan sebagai sumber masukan dalam pengelolaan risiko, peningkatan tata kelola perusahaan, dan strategi peningkatan profitabilitas. Bank KBMI III perlu terus memantau dan mengelola profil risikonya serta memastikan penerapan GCG yang berkelanjutan untuk menjaga stabilitas keuangan dan meningkatkan daya saing di industri perbankan.

3. Bagi Masyarakat

Bagi Masyarakat, hasil penulisan ini bisa menjadi pengetahuan serta referensi bagi masyarakat, khususnya nasabah dan calon nasabah, untuk lebih memahami kesehatan keuangan bank tempat mereka menyimpan dana atau melakukan transaksi keuangan. Pengetahuan ini penting untuk meningkatkan kepercayaan dan keamanan dalam berhubungan dengan perbankan.